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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROTOCOLO DE SEGURIDAD SANITARIA 
 
LLAMAN A QUERETANOS A RESPETAR MEDIDAS SANITARIAS EL 6 DE JUNIO 
La SESEQ, llamó a los ciudadanos a respetar las medidas sanitarias y las indicaciones que den los funcionarios de 
casilla este 6 de junio, día de la elección. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, precisó que la Dirección 
de Protección contra Riesgos Sanitarios trabajó de la mano con el IEEQ para la elaboración de los protocolos 
sanitarios que se implementarán en las casillas el día de la elección. (DQ 1 y 4) 
 
PIDEN CIVILIDAD PARA RESPETO DE PROTOCOLOS SANITARIOS EN ELECCIONES 
Con el fin de evitar que la jornada electoral se convierta en un pico de la pandemia de COVID-19, las autoridades de 
salud exhortaron a los ciudadanos a que acudan a ejercer su derecho al voto de manera ordenada y en respeto 
estricto de los protocolos de seguridad sanitaria. Compartió que los protocolos que se aplicarán durante la jornada 
electoral se construyeron en conjunto con el IEEQ, instancia que se comprometió a aplicarlos de manera 
exhaustiva. (N 7) 
 
SIN CUBRE BOCAS NO PODRÁN VOTAR  
Por Cecilia Conde 
Hay un protocolo de salud para la jornada electoral del 6 de junio en Querétaro, el cual tiene como principal 
propósito que los ciudadanos porten su cubre bocas de manera correcta y mantengan su sana distancia, aseveró la 
directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. Detalló que también consideraron que los lugares donde 
estarán las casillas estén ventilados, por lo que no habrá cortinas para cuando se emita el voto y que al llegar al 
lugar les darán gel antibacterial. “La invitación a la población es que respetemos las medidas que nos den al 
momento que nos acerquemos a votar, para evitar cualquier riesgo”, indicó. Recalcó que la unidad AntiCovid-19 
también estará pendiente de cualquier reporte de incumplimiento en los protocolos de salud. Precisó que la 
Dirección Contra Riesgos Sanitarios realizó en conjunto con el Instituto Electoral del estado (IEEQ) los 
lineamientos para el día de la votación el próximo 6 de junio. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/sin-cubre-bocas-no-podran-votar-6789180.html 
 
PIDE SESEQ SEGUIMIENTO DE PROTOCOLOS SANITARIOS EN CASILLAS ELECTORALES 
Por Carmen Galván 
La Secretaría de Salud del Estado de Querétaro (SESEQ) hizo un llamado a la ciudadanía, para que acudan y 
respeten las medidas sanitarias en las casillas electorales del próximo domingo, 6 de junio. Así lo indicó Martina 
Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud de Querétaro, quien recordó que la Dirección Contra Riesgos 
Sanitarios elaboró los protocolos sanitarios con el Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ). Agregó que en 
los protocolos se cuidó que se previniera el principal mecanismo de transmisión del virus SARS-COV-2, por lo que 
todas las personas deben portar el cubrebocas. “La invitación a la población es que respetemos todas las 
instrucciones que nos den en el momento que nos acerquemos a votar, para que evitemos cualquier riesgo en esas 
circunstancias”; enfatizó Pérez Rendón. Asimismo, señaló que se debe conservar la sana distancia al momento de 
estar formados, además que los centros de votación no tendrán cortina, para evitar que haya más espacios de 
contacto común entre las personas. Por último, indicó que la Unidad Anti-COVID-19 estará atenta, por si hubiera la 
violación de los protocolos sanitarios, además que acudirá en donde se esté reportando algún incidente.  
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https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/01/pide-seseq-seguimiento-de-protocolos-sanitarios-en-casillas-
electorales/ 
 
CANDIDATOS HABRÍAN CUMPLIDO CON MEDIDAS SANITARIAS EN CAMPAÑAS 
No se tuvo reportes en contra de candidatos por no acatar las medidas sanitarias durante el proceso de campañas 
en el estado de Querétaro. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, garantizó que no se 
reportaron ante la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios eventos masivos de campaña de candidatos 
que hayan incumplido las medidas sanitarias. Esto a pesar de que se solicitó a la ciudadanía denunciar tal 
situación, en caso de que lo consideraran de esa manera en el marco de la pandemia por Covid 19. Por tal razón, 
indicó que no se notificaron al Instituto Nacional Electoral (INE) o al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) violaciones a los protocolos sanitarios por parte de los candidatos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/candidatos-habrian-cumplido-con-medidas-sanitarias-en-campanas/ 
 
PREP 
 
REPORTAN LISTO EL PREP PARA ELECCIÓN 
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del IEEQ es un mecanismo confiable, que permite 
conocer información oficial no definitiva de las elecciones de la gubernatura, las diputaciones locales por el 
principio de mayoría relativa y los 18 ayuntamientos del estado. (ESSJR 4) 
 
LISTO EL PREP DEL IEEQ PARA DAR A CONOCER RESULTADOS PRELIMINARES DE LAS ELECCIONES 
LOCALES  
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
es un mecanismo confiable, que permite conocer información oficial no definitiva de las elecciones de la 
gubernatura, las diputaciones locales por el principio de mayoría relativa y los 18 ayuntamientos del estado. En 
conferencia de prensa, el Consejero Presidente del Instituto Gerardo Romero Altamirano señaló que el programa 
comenzará la publicación de datos, a través de la página www.prep2021qro.ieeq.mx y los difusores oficiales, a 
partir de las 20:00 horas del 6 de junio y tendrá una duración máxima de 24 horas. El Presidente de la Comisión 
Transitoria del PREP, Eugenio Plascencia Zarazúa, afirmó que el desarrollo y la operación del programa estará a 
cargo del IEEQ, como lo ha realizado desde el 2012. “El PREP ya está listo, luego de realizar distintas pruebas de 
funcionalidad y simulacros oficiales los días 16, 23 y 30 de mayo, con muy buenos resultados”, apuntó. Destacó que 
el PREP cumple con la normatividad y las determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en la materia; 
además, cuenta con estrictos mecanismos avanzados en seguridad informática y es auditado por el Centro de 
Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM. Indicó que cada actividad del programa ha estado a la vista de 
la ciudadanía, los partidos políticos y un Comité Técnico Asesor integrado por especialistas de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), la Universidad Anáhuac Querétaro, la Universidad Tecnológica de Corregidora 
(UTC), el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) del IPN y el Centro de Tecnología 
Avanzada (CIATEQ). El consejero detalló que los resultados preliminares se alimentan de las Actas PREP de las 
casillas instaladas en el estado, que serán digitalizadas y publicadas en el mismo sitio web; por lo que no 
sustituyen a los cómputos finales de las elecciones (a partir del 9 de junio), no son un conteo rápido ni una 
encuesta de salida. La Coordinadora de Tecnologías de la Información e Innovación, Concepción Vázquez López, 
dijo que más de 250 personas participan en la implementación del PREP en los 27 consejos distritales y 
municipales y el Centro de Captura y Verificación, quienes fueron reclutadas mediante convocatorias públicas y 

https://queretaro.quadratin.com.mx/candidatos-habrian-cumplido-con-medidas-sanitarias-en-campanas/
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debidamente capacitadas. Además, explicó que el proceso técnico operativo incluye las siguientes fases: Acopio, 
Digitalización, Captura de datos, Verificación de los datos, Publicación de resultados y Empaquetado de actas para 
archivo. Adicional al PREP, el 6 de junio se realizará un conteo rápido para estimar las tendencias de los resultados 
de la elección de la gubernatura, con base en una muestra aleatoria y representativa de las casillas, el cual está a 
cargo del INE. En la conferencia se contó con la participación del Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez 
Espíndola y del Administrador del PREP, Esaú Alvarado Rodríguez. 
 
https://www.mxinformativo.com/listo-el-prep-del-ieeq-para-dar-a-conocer-resultados-preliminares-de-las-
elecciones-locales/ 
 
DENUNCIAS 
 
EXIGE PAN RESOLVER SANCIONES ANTES DE LA JORNADA ELECTORAL  
El Partido Acción Nacional (PAN), a través de Martín Arango exigió a las autoridades electorales la resolución de 
los procedimientos sancionadores antes de la jornada electoral. El panista se quejó que en anteriores procesos 
electorales el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha emitido resoluciones incluso posterior a la 
emisión de resultados. «El Partido Acción Nacional hace un exhorto para que las autoridades electorales realicen 
las diligencias suficientes para resolver estos temas antes de que se realice la jornada electoral». En ese sentido 
criticó a la autoridad electoral, pues los procedimientos especiales sancionadores están diseñados para una 
resolución expedita. Consideró que la resolución de conflictos electorales previo a la jornada electoral otorga 
mayor confianza en la elección. 
 
https://noticias79.news/noticias/exige-pan-resolver-sanciones-antes-de-la-jornada-electoral/ 
 
DENUNCIARÁ PRI PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES COMETIDOS EN SAN JUAN DEL RÍO Y 
TEQUISQUIAPAN 
Por Monsetrrat García 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acudirá ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y a la 
Fiscalía Especializada de Delitos Electorales, para interponer denuncias en contra de funcionarios que laboran en 
los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan por presuntos delitos electorales; comunicó el líder estatal, 
Paul Ospital Carrera. Advirtió que los delitos electorales son constituidos como delitos penales, por lo que podría 
ameritar cárcel, si se comprueba el uso de recursos públicos y la participación en campaña de funcionarios 
municipales, en horario laboral. Detalló que, en el caso de Tequisquiapan, el presidente municipal interino, Rodrigo 
González Gallo, quien, aparentemente, en horario laboral, con uso de vehículos oficiales y recursos públicos, hace 
campaña electoral a favor de Antonio Mejía Lira, candidato independiente y alcalde con licencia. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/06/01/denunciara-pri-presuntos-delitos-electorales-cometidos-en-
san-juan-del-rio-y-tequisquiapan/ 
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CAMPAÑA YO SÍ VOTO 
 
CRECE CAMPAÑA DE DESCUENTOS EN APOYO AL VOTO 
Por Laura Banda 
Promociones y descuentos de hasta el 20% en consumos ofrecerán este domingo restaurantes queretanos a los 
comensales que demuestren haber ido a emitir su voto. Se trata de una campaña de beneficios que tendrán las 
personas que, una vez cumplido el sufragio, decidan acudir a los establecimientos gastronómicos donde recibirán 
descuentos o promociones con productos, como también puede ser postre gratuito. El presidente de Canirac, 
Octavio Mata Rivera, informó que hasta el día de ayer alrededor de 150 restaurantes de los diferentes municipios 
se han sumado a esta campaña y se espera que en estos días previos a la jornada electoral sean más los negocios 
participantes. Todos los días se están sumando más restaurantes con diferentes promociones y lo que queremos es 
tener bien organizado para que la ciudadanía no se nos confunda. Lo que queremos hacer es que la gente salga a 
votar y que aproveche que salió y visite los establecimientos”, explicó el dirigente. YO SÍ VOTO. Octavio Mata dio a 
conocer que, a la par de estas promociones, desde hace tres semanas y de manera conjunta con el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevan a cabo la campaña “Yo sí Voto”, que tiene como propósito 
incentivar la participación ciudadana este 6 de junio. Explicó que esta campaña consiste en la colocación de 
mantelería en mesas con la invitación a los clientes a votar en estas elecciones 2021. Explicó que en la mantelería 
existe un código QR con el que se puede obtener toda la información de la jornada electoral, buscando que la gente 
salga a votar y que Querétaro se siga distinguiendo por la participación de sus ciudadanos. “Esta campaña es con el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro y Canirac y está avalada por el INE. Nosotros no podemos sacar una 
campaña como una ocurrencia, necesitamos primero meter el proyecto que nos autorice y que se autoricen tanto 
el diseño como los colores porque esto es algo muy institucional tanto del instituto electoral como de canirac, sin 
tratar de favorecer a alguien en específico. Esta es una campaña para que el ciudadano ejerza un derecho que 
tenemos que es el voto y que Querétaro sea la diferencia de otros estados donde el número de votantes sea 
mayor”. Finalmente, precisó que a estas campañas se pueden sumar tanto socios de Canirac como aquellos que no 
están afiliados, pero tofos con el propósito de que los ciudadanos acidan a ejercer su derecho. (DQ principal y 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/crece-campana-de-descuentos-en-apoyo-al-voto-elecciones-
campanas-votaciones-6789163.html 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
APRUEBA IEEQ LISTA DE SECRETARÍAS TÉCNICAS SUPLENTES 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la lista de secretarías técnicas 
suplentes que podrán ejercer funciones en los consejos distritales y municipales durante el Proceso Electoral Local 
2020-2021, con base en la propuesta de la Secretaría Ejecutiva. Las once personas seleccionadas, quienes 
participaron en una convocatoria pública, cumplieron con los requisitos previstos en la ley electoral, el 
procedimiento en la materia y cuentan con el perfil adecuado para el cargo. Las secretarías técnicas auxilian a los 
consejos y a sus presidencias en los asuntos de su competencia, reciben y sustancian los medios de impugnación 
en contra de los actos o resoluciones de los consejos, llevan el archivo y dan fe de los actos de los órganos 
electorales, entre otras funciones. En otro tema, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola informó 
que, del 19 de abril al 28 de mayo de 2021, fueron publicadas en medios impresos 6 encuestas sobre preferencias 
electorales relacionadas con el Proceso Electoral Local 2020-2021; además, el Instituto recibió 80 informes 
emitidos por diversas encuestadoras. Por otra parte, el Secretario Ejecutivo y el Consejero Presidente Gerardo 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/crece-campana-de-descuentos-en-apoyo-al-voto-elecciones-campanas-votaciones-6789163.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/crece-campana-de-descuentos-en-apoyo-al-voto-elecciones-campanas-votaciones-6789163.html


 
 

MIÉRCOLES 2 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

Romero Altamirano dieron cuenta de las actividades realizadas durante el mes de mayo del año en curso. El 
Consejero Presidente, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda y el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles recordaron que del 3 al 5 de junio está prohibida la realización de cualquier actividad, por cualquier 
medio, con fines de proselitismo electoral, así como la difusión de resultados de encuestas o sondeos de opinión 
para dar a conocer preferencias electorales. En la sesión ordinaria virtual se tomó protesta a Carlos Delgado 
Rodríguez como Representante Suplente del partido Querétaro Independiente (QI). Se contó con la asistencia de 
las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Electorales 
Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como representantes de los partidos políticos: Joel 
Rojas Soriano del PAN, Ricardo Astudillo Suárez del PVEM y Jesús Manuel Méndez Aguilar de Morena. 
 
https://informativodequeretaro.com/aprueba-ieeq-lista-de-secretarias-tecnicas-suplentes/ 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
LISTAS 400 ESCUELAS DE QRO COMO CENTRO DE VOTO PARA ESTE 6 DE JUNIO 
Alrededor de 400 escuelas de educación básica en los 18 municipios serán utilizadas como centros de voto para la 
jornada electoral de este 6 de junio. El Secretario de Educación Estatal, José Carlos Arredondo Velázquez, informó 
que estas escuelas fueron puestas en comodato al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que se 
instalen las casillas. Puntualizó que después de un año de estar cerradas a causa de la pandemia, ya se realizaron 
las labores de limpieza y se instaló la señalética con las medidas sanitarias para el día de la elección. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/listas-400-escuelas-de-qro-como-centro-de-voto-para-este-6-de-junio/ 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
“NO ABANDONÉ LA CONTIENDA ELECTORAL”: EDUARDO AGUIRRE RUÍZ EX CANDIDATO DEL PT 
El candidato propuesto por el Partido del Trabajo (PT) para contender por el puesto de Presidente Municipal de 
San Juan del Río, Querétaro, habla sobre la situación que vivió durante el proceso de su registro y las razones que 
lo orillaron a renunciar a su candidatura. Oriundo del municipio de San Juan del Río, Eduardo Aguirre Ruíz recibió 
la propuesta por parte del Comité Municipal del PT. “Para mí fue un honor que se me haya hecho tal ofrecimiento 
ya que durante años he luchado por el bienestar de San Juan del Río y de sus habitantes. Desde diferentes 
trincheras, hemos apoyado las causas sociales, con una gran satisfacción por los resultados obtenidos. De ahí que 
con gusto acepté el ofrecimiento a pesar de la premura para tomar tal decisión”, comenta Aguirre Ruíz. Con el 
apoyo y asesoramiento de los representantes del Partido del Trabajo, Eduardo se presentó en las oficinas 
correspondientes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, a realizar su registro. Aparentemente todo 
estaba en orden y sólo habría que esperar los tiempos establecidos para ser notificado para solventar cualquier 
omisión o documento faltante para hacer oficial su registro como candidato. Al inicio de las campañas locales, se le 
notificó que su carta de residencia no estaba actualizada: “…esta información nos la hicieron llegar un día sábado y 
por razones obvias, para cumplimentar este requisito, tuvimos que esperar hasta el lunes próximo”, señala 
Eduardo Ruíz, y continúa: “…Al parecer, teníamos cubiertos todos los requisitos. Sin embargo, aún no me daban mi 
carta de registro y por ende, no podía iniciar mi campaña proselitista”. Ya, en plena campaña, se le notificó que a 
algunas personas les hacían falta documentos y por eso no se había podido oficializar su registro. Los 
representantes legales del PT en el Estado, impugnaron ante el IEEQ, quien a la vez, turnó al Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro, dicha impugnación. La resolución del Tribunal, llegó el pasado 21 de mayo por la tarde, 

https://queretaro.quadratin.com.mx/listas-400-escuelas-de-qro-como-centro-de-voto-para-este-6-de-junio/
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autorizando su participación. Prácticamente a 13 días de los comicios. Por lo que el aspirante decidió ya no 
contender debido a la falta de tiempo y por sentirse decepcionado. De tal manera, que presentó su renuncia a la 
candidatura, de manera oficial y por escrito. A pesar de los obstáculos Eduardo Aguirre, continuará con sus 
proyectos sociales. “Seguiremos abanderando las causas justas y acudiendo al llamado de quienes soliciten nuestro 
apoyo”, acotó Aguirre Ruíz. Y concluyó: “Para un servidor, era de vital importancia, agradecer a quienes con su 
apoyo y amistad, vieron con buenos ojos mi candidatura. No podía dejar pasar el tiempo, sin ofrecer una 
explicación a todos aquellos que me brindaron su confianza y cariño”. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/no-abandone-la-contienda-electoral-eduardo-aguirre-ruiz-ex-
candidato-del-pt/ 
 

ENCUESTAS 
 

PLAZA DE ARMAS 
Sergio A. Venegas Ramírez 
CIERRA MAXIMILIANO CON 10% SOBRE NAVA. Encuesta levantada el 30 de mayo favorece al candidato de 
Morena. Max. La casa encuestadora MerkaImagen no solo mantiene favorito a Arturo Maximiliano García para 
futuro alcalde de Querétaro, como lo marcó en su encuesta levantada entre el 13 y el 16 de mayo, cuando le daba 
6.7 puntos de ventaja sobre el panista Luis Bernardo Nava, sino que según el levantamiento realizado entre el 27 y 
el 30 de mayo, la distancia ha crecido. Según el muestreo hecho entre 6 mil 464 capitalinos con credencial de 
elector, Maximiliano García tendría ya 10.4% de ventaja sobre Nava, al contabilizar 30.4% del morenista, contra 
20.0% del panista. En la anterior encuesta, AMG tenía 27.5 contra 20.8 de LBN. Es decir, el también notario habría 
subido 2.9% mientras el alcalde con licencia perdía .8, lo que, de confirmarse el próximo domingo, sería un fuerte 
revés para Acción Nacional que en la elección pasada obtuvo la capital con menos de un punto de diferencia, pero 
la obtuvo. Llama la atención el número de indecisos: 27.4% según MerkaImagen, lo que podría modificar estos 
números de existir un voto oculto, como consideran algunos analistas. Otro dato interesante es que esta encuesta 
considera también a quienes han dicho que anularán su voto. En este caso, el 6.3%. En el tracking de volatilidad de 
partidos, comenzó a variar en la primera semana de campaña. En ese momento, Maximiliano tenía 19 puntos, 
contra 25 de Nava y seis de Alemán.  En la segunda semana, el morenista se fue a 24% y el panista cayó a 22%, 
mientras que Alemán se mantenía en seis. Para la tercera Maximiliano escaló a 26, Nava cayó a 21 y la priísta subió 
a siete. En la cuarta, números redondos, AMG se consolidó en 28 puntos, mientras que LBN se estancó en 21 y 
María en siete. En la quinta Arturo se mantuvo en 28, nava cayó un punto, a 20 y María se quedó en siete. El 
despegue fue en la sexta semana, cuando AMG se fue a casi 31% y LBN se estancó en 20 puntos, mientras que 
María subio a 8.5. Al analizar la encuesta, se observa que hasta antes de que iniciaran las campañas, el número de 
indecisos llegaba al 45%, mismo que fue bajando al 27%, sin contar el 6.3 que anularán su voto. Así las cosas, hoy 
es el último día que por ley se pueden difundir encuestas.  Y como ya se ha visto, cada medio tiene la suya. Aquí le 
presento un levantamiento serio, de una casa que durante años acertó a los resultados de su anterior cliente, el 
Partido Acción Nacional. Veremos el próximo domingo. (PA 2) 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
¿DÓNDE TENGO QUE IR A VOTAR ESTE 6 DE JUNIO? 
En la recta final de las campañas políticas de este proceso electoral 2020-2021, la duda que quizá más aqueja al 
electorado es ¿Dónde tengo que ir a votar? En uno de los procesos democráticos más grandes en nuestro país, el 
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Instituto Nacional Electoral instalará más de 160 mil casillas para los más de 94 millones de mexicanos inscritos en 
el Padrón Electoral y en Querétaro se instalarán  2 mil 586 casillas distribuidas en los 18 municipios. El INE lanzó 
varias herramientas para que los ciudadanos ubiquen fácilmente dónde se ubicará su casilla para votar de acuerdo 
a los datos de su credencial de elelctor. En este sitio web podrás consultar la ubicación de tu casilla. En este enlace 
podrás ubicar tu casilla usando tu número de sección y estado. Ambos los puedes consultar en la parte frontal de 
tu credencial de elector vigente. Ahora que si lo tuyo es usar el chat, el INE también habilitó un chat inteligente en 
Whatsapp, suu nombre es Inés, y te ayudará a encontrar casillas, resolver dudas generales sobre las elecciones, y 
hasta dará información sobre delitos electorales. Sólo da click aquí Pasos para ubicar mi casilla: 1. Selecciona tu 
entidad 2. Colocar tu sección en el espacio correspondiente. 3. Das clic en buscar y te mostrará dónde se ubica tu 
casilla. ¿Cuáles serán los horarios de las casillas? Las casillas estarán abiertas a partir de las ocho de la mañana y 
cerrarán a las seis de la tarde. ¿Puedo llevar mi propio marcador? Las casillas no tendrán cortinillas y los 
ciudadanos podrán llevar su propio plumón para evitar el mayor contacto posible con superficies. Esto fue lo que 
dio a conocer el INE y el IEEQ y aquí puedes consultar todas las medidas sanitarias que habrá ese día. ¿Qué pasa si 
mi credencial es de otro estado? Te recordamos que aquí puedes consultar los detalles de las casillas especiales 
que se instalarán en Querétaro. 
 
https://amqueretaro.com/estado/2021/06/01/donde-tengo-que-ir-a-votar-este-6-de-junio/ 
 
MÁS DE 131 MDP HAN SIDO EROGADOS EN GASTOS DE CAMPAÑA EN QUERÉTARO: INE 
En el estado de Querétaro se han erogados 131 millones 494 mil 717 pesos en gastos de campaña, de los cuales 
112 millones 74 mil 62 corresponden a gastos de candidatos y candidatas a cargos locales y 19 millones 420 mil 
655 pesos a aspirantes a diputaciones federales. El mayor gasto reportado al INE es del candidato a la gubernatura 
por el PAN y QI, Mauricio Kuri, con 16 millones 382 mil 910 pesos. Le sigue la candidata de Morena al mismo cargo, 
Celia Maya, con 14 millones 601 mil 274 pesos, lo que representa el 43 y 38 por ciento del tope de gastos de 
campaña, respectivamente. El tercer lugar con mayor gasto en la entidad es Luis Nava, candidato del PAN y QI a la 
alcaldía de Querétaro con 9 millones 135 mil 784 pesos, lo que es el 34 por ciento del tope de gastos para esta 
demarcación. No obstante, en general, todos los candidatos y candidatas a presidencias municipales de la entidad 
han reportado un total de 42 millones 54 mil 676 pesos de gasto, lo que representa el 73 por ciento del tope. En 
cuanto a diputaciones locales, la candidata con mayor gasto reportado es Bety Marmolejo con 797 mil 634 pesos, 
lo que es el 31 por ciento del tope. (ADN INFORMATIVO) 
 
DISTRIBUYEN PAQUETES ELECTORALES 
La entrega de paquetes electorales por parte del INE inició entre San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel 
Montes, en aras de tener todo listo para la contienda del próximo domingo, informó el Vocal Ejecutivo del 
organismo electoral, Luis Roberto Lagunes Gómez. Son 502 paquetes electorales que desde este lunes y hasta el 
próximo viernes serán entregados a los presidentes de las mesas directivas de casillas de los tres municipios, a fin 
de que con anticipación cuenten con todo el material electoral que servirá para el próximo seis de junio. (ESSJR 5) 
 
PERMANECIÓ POR VOLUNTAD EN QRO. 
La FGE informó que el candidato poblano Porfirio Lima Cervantes, quien había sido reportado como desaparecido 
por su familia y equipo de campaña el pasado sábado 29 de mayo, nunca fue secuestrado por ningún grupo 
delictivo. (DQ, N, EUQ) 
 
 

https://ubicatucasilla.ine.mx/
http://wa.me/525558097300
https://amqueretaro.com/estado/2021/05/06/cuales-son-los-protocolos-de-salud-dentro-de-las-casillas-el-6-de-junio/
https://amqueretaro.com/estado/2021/05/28/si-eres-de-uno-de-estos-7-estados-habra-23-casillas-especiales-para-que-votes-en-queretaro/
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SECTOR PRIVADO LLAMA A POBLACIÓN A ACUDIR A LAS URNAS 6 DE JUNIO 
Integrantes de la Iniciativa Privada hicieron un llamado a la población para ejercer su derecho al voto este próximo 
6 de junio, cuando en el estado se elegirán los próximos titulares de la gubernatura de las 18 presidencias 
municipales, diputaciones locales y federales. Dirigentes de cámaras empresariales, entre ellas la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, Canacintra y la Canirac lanzaron un pronunciamiento conjunto para 
promover el voto informado. (QUADRATÍN) 
 
RESTAURANTEROS CONVOCAN A VOTAR 
Establecimientos dedicados a la gastronomía en San Juan del Río, ofrecerán el 10 por ciento de descuento en el 
consumo a todos aquellos comensales que participen en la contienda electoral, para ello deberán acreditar con la 
tinta indeleble aplicada en su dedo pulgar de la mano derecha, dio a conocer el presidente del Consejo Queretano 
de Restauranteros A.C., Antonio Rosas. (ESSJR 6) 
 
VOTAR ES UN ACTO RESPONSABLE: PBRO. JAVIER COELLAR 
En estas elecciones,la participación de los jóvenes, hombres y mujeres que representan lamayorpartede la 
población, será crucial por lo que el Presbítero Javier Coellar, los impulsa para que participen en esta jornada 
cívica Ejercer un acto de votación, es un acto responsable, recordó. (N) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
SE ALISTAN PRIISTAS Y MORENISTAS QUERETANOS PARA CAZAR ‘MAPACHES’ 
Tanto los tricolores como los morenistas crearon líneas de Whatsapp para recibir denuncias mediante fotografía, 
vídeos e incluso audios. Por separado, los partidos Revolucionario Institucional y de Regeneración Nacional, 
dieron a conocer hoy que el próximo domingo tendrán en operación esquemas para de denuncia de 
irregularidades, durante la jornada electoral. (EUQ) 
 
PAN 
 
VA MAURICIO KURI POR LA CREACIÓN DE UN CONSEJO ESTATAL DEL COMERCIO PARA POTENCIAR LA 
REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
En el mercado Benito Juárez “El Tepe”, el candidato del PAN y QI a gobernador del estado, Mauricio Kuri, refrendó 
su compromiso con las y los comerciantes queretanos de brindar más apoyos a este sector, a través de 
financiamientos y capacitaciones; además, ofreció la creación de un Consejo Estatal del Comercio, para proteger a 
los negocios de esta entidad. (DQ, N, EUQ, CQRO) 
 
TRABAJAREMOS POR PEDRO ESCOBEDO 
Mauricio Kuri, candidato del PAN y QI a la gubernatura de Querétaro, estuvo en Pedro Escobedo como parte de su 
cierre de campaña. Aseguró que trabajará de la mano con Amarildo Bárcenas, candidato a la alcaldía. (N, AM) 
 
SE REÚNE CON EL SUPAUAQ 
El candidato del PAN-QI al gobierno del estado, Mauricio Kuri se reunió con el comité ejecutivo 2020-2023 del 
SUPAUAQ, encabezado por el secretario general Ricardo Chaparro en donde se comprometió a coadyuvar en 
mejorar las condiciones de trabajo. (N)  
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“SEGUIRÉ SIENDO ALIADO DE LA UAQ”, PROMETE LUIS NAVA 
El candidato del PAN y Querétaro Independiente QI, Luis Nava afirmó que de ganar las elecciones el próximo 
domingo 6 de junio, el Municipio de Querétaro mantendrá la cercanía permanente con la UAQ. “La Universidad es 
de todas y todos los queretanos”, afirmó Luis Nava al refrendar su compromiso de seguir siendo un Presidente 
Municipal aliado de la UAQ en los hechos, y atento a los requerimientos de los universitarios como ya lo hizo con 
acciones concretas a favor de nuestra Alma Máter queretana. (N, CI) 
 
CIERRA CAMPAÑA NAVA GUERRERO EN EL MERCADO DE EL TEPE  
«Quise venir aquí y refrendar mi compromiso con todas y todos los habitantes de Querétaro en un Mercado como 
El Tepetate, porque son símbolo de trabajo, esfuerzo y de saber afrontar los retos unidos», afirmó el candidato del 
PAN y QI a la presidencia municipal capitalina, Luis Nava. “Así serán los próximos tres años del gobierno 
municipal, con ustedes y para ustedes”, afirmó. (N) 
 
QUE SE LA RIFARÁ CON MUJERES Y JÓVENES DICE NAVA 
El candidato del PAN y QI a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava participó en el cierre de campaña de 
Ana Paola López Birlaín, candidata a diputada local por el Distrito IV en la colonia Hércules, lugar en el que destacó 
sus propuestas y su compromiso con las mujeres y los jóvenes queretanos. “Con este gran equipo recorrimos las 
calles y escuchamos a la gente. Les hicimos llegar la mejor propuesta porque en los momentos más difíciles en 
donde el gobierno federal abandonó a las mujeres, nosotros si respondimos”, aseguró Nava. (N) 
 
HICIMOS LA MEJOR CAMPAÑA EN LA CAPITAL: LUIS NAVA 
Le hablamos de frente a la gente y miramos a los ojos al ciudadano; no caímos en ninguna provocación; 
escuchamos con humildad lo que se debe atender y refrendamos que Querétaro seguirá siendo panista. Realiza un 
balance de su campaña y afirma que fueron 45 días de intenso trabajo porque el ciudadano quiere una mejora 
continua para la capital, no gobiernos improvisados. (DQ, N, CQRO) 
 
PRI 
 
ABIGAIL ARREDONDO CIERRA CAMPAÑA EN SU CASA: EL CDE DEL PRI 
Eliminar los contrastes que hay en todo el estado de Querétaro y que todos tengan las mismas posibilidades, sin 
importar dónde nacieron; fueron dos de los compromisos que hizo Abigail Arredondo, candidata a la gubernatura 
de Querétaro por el PRI ante unas mil personas que acudieron a su cierre de campaña, el cual se realizó en las 
instalaciones del Comité Directivo Estatal al que dijo que ve como su casa. (CQRO) 
 
EL PRI VOLVERÁ A GOBERNAR: ABIGAIL ARREDONDO 
Abigail Arredondo cerró con todo su campaña al Gobierno de Querétaro; la primera mujer candidata del PRI a la 
gubernatura del Estado puso énfasis en que su arribo al gobierno servirá para acompañar las causas de las 
mujeres, reactivar la economía, recuperar la seguridad e impulsar la movilidad en Querétaro. Tras 59 días de 
campaña, Abigail agradeció la presencia de la gente y de los dos exgobernadores y lanzó la promesa de que el PRI 
volverá a gobernar Querétaro. (AM) 
 
MARÍA ALEMÁN EXPONE OFRECIMIENTOS ANTE CANACO 
María Alemán candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, presentó su plan de gobierno ante los 
miembros de la Canaco Servytur, delegación Querétaro. Entre las propuestas que destacó estuvieron, la de 
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creación de una agencia de promoción internacional para atraer al turismo, así como la apertura de negocios en 72 
horas. (CQRO) 
 
ALEMÁN CONCLUIRÁ CAMPAÑA EN SANTA MARÍA MAGDALENA 
Mañana, a partir de las 20:00 horas, la candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia 
municipal de Querétaro, María Alemán, celebrará su cierre de campaña en Santa María Magdalena, en la explanada 
de la parroquia de la localidad. (AM) 
 
DENUNCIARÁ PRI PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES COMETIDOS EN SAN JUAN DEL RÍO Y 
TEQUISQUIAPAN 
El PRI acudirá ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y a la Fiscalía Especializada de Delitos 
Electorales, para interponer denuncias en contra de funcionarios que laboran en los municipios de San Juan del Río 
y Tequisquiapan por presuntos delitos electorales; comunicó el líder estatal, Paul Ospital. (ESSJR) 
 
PRD 
 
CIERRA CAMPAÑA RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO CON JESÚS ZAMBRANO Y VANESA GARFIAS 
Raquel Ruiz realizó hoy su cierre de campaña en el barrio de La Piedad en el municipio de Querétaro junto con 
Vanesa Garfias, candidata a la presidencia municipal de Querétaro y Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional 
del PRD. En el evento la candidata agradeció a las brigadas, los simpatizantes y los militantes del PRD porque ellos 
lograron llevar las propuestas de todas y todos los candidatos a la ciudadanía, mostraron la nueva cara del partido 
y lograron que la nueva izquierda progresista llegará a Querétaro. (EL QUERETANO) 
 
RAQUEL RUIZ Y VANESA GARFIAS REITERAN SUS PROPUESTAS EN LA CMIC 
Acompañadas por el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, las candidatas a la gubernatura y a la presidencia 
municipal de Querétaro, Raquel Ruiz y Vanesa Garfias, respectivamente, se reunieron con el gremio de la CMIC, en 
la que reiteraron sus propuestas, por ejemplo, la de construir el Acueducto 3, obra con la que prevén resolver los 
problemas de abastecimiento de agua en el estado. (CQRO) 
 
PRESENCIA DE GN EL 6 DE JUNIO PODRÍA INHIBIR PARTICIPACIÓN CIUDADANA: PRD 
El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, advirtió que la presencia de la Guardia Nacional en las calles el día 
de la elección podría inhibir la participación ciudadana. Consideró que el Gobierno de la República debe asumir 
con responsabilidad la coordinación con los cuerpos de seguridad, pero no para pasearse con las patrullas 
militares por las calles de las ciudades del país e inhibir la participación de la ciudadanía este 6 de junio. 
(QUADRTÍN) 
 
ACUDE JESÚS ZAMBRANO A CIERRE CAPITALINO 
Ante militantes y simpatizantes del PRD, la candidata a la alcaldía de Querétaro, Vanesa Garfias, llevó a cabo su 
cierre de campaña con la presencia de Jesús Zambrano presidente nacional del partido. (AM) 
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PVEM 
 
PROMUEVE KATIA REFORZAR MUNICIPIOS 
“El Partido Verde maneja temas urgentes y prioritarios como lo es el desarrollo social a base de la recuperación 
económica”, sostuvo Katia Reséndiz, candidata a gobernadora por el PVEM, quien añadió que buscará fortalecer 
este rubro en todos los municipios del estado. (DQ) 
 
MORENA 
 
CELIA MAYA AFIRMA QUE MORENA SE LLEVARÁ “CARRO COMPLETO”  
Celia Maya, candidata por Morena a la gubernatura, declaró que si los resultados electorales no le favorecieran los 
acataría, únicamente si no hay duda en el proceso, pero aseguró tener confianza en que en estas elecciones Morena 
se llevará “el carro completo”. (DQ, EUQ) 
 
MORENA SE ALISTA PARA DEFENDER EL VOTO EL 6 DE JUNIO: CELIA MAYA 
Si todos los que apoyan el proyecto de Andrés Manuel López Obrador salen a votar en Querétaro el próximo 6 de 
junio, la victoria será para Morena, afirmó Celia Maya, candidata a la gubernatura del estado por ese instituto 
político. (...) Por ello, aclaró que tanto simpatizantes como militantes están listos para defender el voto de la gente 
que acuda a las urnas. (CQRO) 
 
INTIMIDATORIA, LA AGRESIÓN DE “EL GAVILÁN” 
Fue un acto intimidatorio la presunta agresión a balazos de la que fue víctima Gabriel Olvera “El Gavilán” en el 
municipio de El Marqués, afirmó la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya. “Le pedimos de nueva 
cuenta a las autoridades municipales que por favor respeten el proceso electoral, que llevemos esta elección en 
paz, y que le demos tranquilidad a los queretanos”, indicó. (DQ, N) 
 
MAYA INVITA A LA DENUNCIA DEL DELITO ELECTORAL 
La candidata de Morena a la gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya, presentó una línea de contacto a 
través de la cual los ciudadanos podrán denunciar actos indebidos el día de la elección. Aseguró que los pobladores 
de distintas colonias han denunciado algunas de las prácticas que se realizan de manera recurrente para comprar 
el voto de la ciudadanía, por lo que invitó a documentar en la medida de lo posible todos estos actos. (AM) 
 
RECORRE ARTURO MAXIMILIANO DESARROLLO SAN PABLO 
El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano; recorrió Desarrollo San 
Pablo. Durante el recorrido, el candidato pidió el voto de los ciudadanos para «generar el cambio que requiere el 
municipio y regresar a Querétaro a la ruta de la modernidad». Maximiliano García, aseguró que la encuesta más 
importante será la del 6 de junio y se siente confiado ante los resultados. (PODER INFORMATIVO) 
 
RESULTADOS A FAVOR DE MORENA 
La diferencia en los resultados de la elección será contundente a favor de Morena, por lo que no habrá oportunidad 
de que haya impugnaciones, indicó el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano 
García. (DQ) 
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CREO EN LAS INSTITUCIONES Y EN LOS ÓRGANOS ELECTORALES: ARTURO MAXIMILIANO 
Arturo Maximiliano García, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el partido Morena, dijo que 
confía plenamente en el actuar de las instituciones electorales, las cuales, en caso de ser necesario, actuarán 
apegadas a derecho. (...) Sin embargo, pidió a la ciudadanía denunciar cualquier situación que pudiera coartar esa 
libertad de ir a votar. CQRO) 
 
EL TRIUNFO DE MORENA SERÁ CONTUNDENTE: ARTURO MAXIMILIANO 
Arturo Maximiliano, candidato por Morena a la presidencia municipal de Querétaro, reprobó que a estas alturas 
aún se intente engañar a la ciudadanía a través de encuestas manipuladas. La verdadera encuesta, la que importa, 
se realizará el 6 de junio y en esa será en la que él ganará. (QUADRATÍN) 
 
MAXIMILIANO DICE QUE TIENE VENTAJA DE SIETE PUNTOS 
El candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano García aseguró que, de acuerdo con una 
encuesta de Merkaimagen, aventaja con 7 puntos porcentuales al candidato de Acción Nacional, Luis Bernardo 
Nava Guerrero. El aspirante morenista señaló que esta encuesta se levantó el pasado 18 de mayo. Por esto, dijo, se 
siente confiado de ganar la elección del 6 de junio, para gobernar la capital de Querétaro. (AM) 
 
PIDEN QUE HAYA REGULACIÓN EN LAS CASAS ENCUESTADORAS 
Por Khalid Osorio 
El presidente del Consejo Estatal de Morena en el estado de Querétaro, Ángel Balderas Puga, solicitará al partido el 
ingreso de una iniciativa para que se impida la operación de casas encuestadoras que arrojan resultados 
totalmente errados en la medición de la preferencia del voto. Agregó que en muchos casos solo funcionan como 
herramienta electoral para quienes pagan las encuestas. El también académico dijo que una vez que concluya el 
proceso de elecciones y se muestren los resultados se podrán contrastar con los que predijeron las distintas casas 
encuestadoras. A través de este ejercicio, consideró, se podrá conocer aquellas que arrojaron resultados distintos a 
la realidad y que solo trataron de orientar el voto hacia una fuerza política. “Una vez que pase el proceso electoral, 
decirle a Morena que haga un propuesta en la que no se permita que casas encuestadoras que tienen resultados 
totalmente errados sigan funcionando. “No puede ser porque es una forma de engañar a la gente. Hay que ver las 
regulaciones que hay en otros países porque es una cuestión de prestigio”, expresó Balderas Puga. Indicó que 
cuenta con un compendio de las distintas encuestas que ya fueron publicadas y miden la preferencia electoral en 
Querétaro para realizar la comparación de los resultados oficiales y los que se compartieron en los diferentes 
medios o redes oficiales de los partidos políticos. ENTRE MEDICIONES. En tanto, el politólogo Mario Vázquez 
compartió la idea de que las encuestadoras deben regularse, pero no de una manera excesiva. Externó  que es 
imperativo que las casas encuestadoras transparenten el origen de la encuesta, quién la está pagando y cuál es la 
metodología empleada. MANEJO DE PERCEPCIONES. Muchos de estos ejercicios de medición, explicó, funcionan 
como una herramienta electoral para orientar el voto y dar una percepción a los ciudadanos de que existe un 
candidato favorito. “Como se dice coloquialmente: quien paga la encuesta es el que resulta ganador hoy, sobre todo 
a partir del 2012. “En mi opinión, creo que hay que reforzar la regulación, pero que no sea excesiva, sino más en el 
sentido de verificar quién está pagando la encuesta y cuál es la metodología que se está aplicando”, dijo Vázquez. 
Recordó que en las elecciones presidenciales del año 2012, las encuestas marcaban una diferencia de 20 puntos en 
favor del entonces candidato a la presidencia Enrique Peña Nieto, y al final hubo una diferencia de alrededor de 
ocho puntos. (AM) 
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HABRÁ 400 UNIDADES DE LA GUARDIA NACIONAL DURANTE EL PROCESO ELECTORAL EN QUERÉTARO 
Mauricio Ruiz Olaes, delegado de Morena en Querétaro, aseguró que están preparados para defender el voto con el 
apoyo de 400 unidades de la Guardia Nacional. Las unidades se mantendrán acuarteladas para evitar que los 
votantes se sientan intimidados por los convoy. Dijo que además de las medidas que buscan garantizar la 
integridad de los ciudadanos también apostarán por resguardar su dignidad luchando contra la compra de votos. 
“Sabemos que el PRI y el PAN siguen manejando este tema de la compra de votos y de coaccionar y le echemos 
insistido a la gente que su dignidad vale más que dos mil pesos”, declaró Ruiz Olaes. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
RSP 
 
CAMPAÑA ÚNICA E INOLVIDABLE 
Recuerdo que hace muy poco tiempo, el presidente del Partido RSP en Querétaro, son conocerlo personalmente, 
llamó a mi celular para pedirme que se reuniera con él, acudí a la cita en un céntrico restaurante de la capital y me 
ofreció ser el candidato de ese partido de nueva creación para la gubernatura, me agradó, agradecí la invitación y 
durante la plática le formulé tres condicionamientos para que realizara mi registro. (DQ, ESSSR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CRECE CAMPAÑA DE DESCUENTOS EN APOYO AL VOTO 
Promover el voto este domingo 6 de junio es tarea de todos y la industria restaurantera, pese a la crisis que la 
azota desde hace más de un año debido a la pandemia por Covid-19, se sumará con descuentos de hasta 20%. (DQ, 
principal) 
 
N: HAY PAN PARA RATO 
Para la directora de la Facultad de Ciencias Polı́ticas y Sociales de la UAQ, Marcela A�vila Eggletón, se avizora un 
triunfo del PAN con Mauricio Kuri y Luis Nava: “hay PAN para rato...Mauricio Kuri va de gane y no hay para donde 
hacerse”. (N, principal) 
 
AM: PIDEN REGULACIÓN PARA CASAS ENCUESTADORAS 
El presidente del Consejo Estatal de Morena en el estado de Querétaro, A�ngel Balderas, solicitará al partido el 
ingreso de una iniciativa para que se impida la operación de casas encuestadoras que arrojan resultados 
totalmente errados en la medición de la preferencia del voto, ya que solamente funcionan como herramienta 
electoral para quienes pagan las encuestas. (AM, principal) 
 
EUQ: CORREGIDORA GOZA DE SALUD FINANCIERA, DICE MOODY’S 
Pese a la pandemia, el municipio presenta una fuerte posición de liquidez y bajos niveles de deuda. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: CONOCE LAS MEDIDAS SANITARIAS QUE SE APLICARÁN EN LAS ELECCIONES 
Antes y después de la jornada electoral del próximo 6 de junio, en los lugares donde se instalarán las casillas únicas 
se realizarán operativos de limpieza y desinfección, con el propósito de fortalecer la confianza para participar en 
los comicios. (CQRO, principal) 
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PA: VOTO AMBIENTAL PLANTEA EL VERDE 
Llegó la hora del cambio real en Querétaro con el compromiso ambiental propuesto y firmado por el Partido Verde 
para la creación de la secretaría de la materia, una ley de ecología estatal y otra del agua que garanticen un nuevo 
modelo de desarrollo basado en la protección de nuestros recursos y en una mejor calidad de vida para las 
presentes y futuras generaciones, advirtió el dirigente estatal Ricardo Astudillo Suárez en entrevista exclusiva con 
el periódico PLAZA DE ARMAS. A unos días de las elecciones, el ex diputado federal aseguró que “no hay nada 
escrito, las encuestas son del momento, pero la historia de Querétaro habla de que el día de las elecciones la gente 
decide y nosotros estamos esperando y deseando que puedan apostar por las propuestas del Partido Verde y 
decidan votar verde. Votar verde es votar diferente, es votar por una nueva era de Querétaro y es votar porque se 
cumplan los compromisos ambientales en el Estado”. (PA, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NEGARÍAN SOLICITUD DE CAMBIO DE USO DE SUELO EN PEÑA COLORADA 
La Comisión del Medio Ambiente de la 59 Legislatura local aprobó un punto de acuerdo que exhortaría a los 
ayuntamientos de Querétaro y El Marqués a que nieguen y suspendan cualquier solicitud de cambio de uso de 
suelo en Peña Colorada. Los integrantes de la comisión expusieron que se trata de un exhorto que busca impedir 
nuevas modificaciones mientras que no se haya resuelto la solicitud con la que se busca declarar ese espacio como 
área natural protegida. (N) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIA QUERÉTARO JUNIO CON CINCO DECESOS POR COVID 19 Y 41 CASOS NUEVOS 
La SESEQ reportó este martes el deceso por Covid 19 de cinco personas que se encontraban hospitalizadas, así 
como 41 nuevos casos de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2. El registro acumulado es de 68 mil 448 
casos de Covid 19, y se han registrado cuatro mil 784 defunciones. Hay 56 pacientes hospitalizados, 34 de ellos se 
encuentran graves. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 140 pacientes. Este 
martes se dio de alta sanitaria a 26 pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 468 altas (92.7%). (AM) 
 
MUEREN 5 MÁS POR COVID- 19 
En Querétaro, tres mujeres- de 59,67 y 74-, y dos hombres -de 73 y 76 años-, con diversas comorbilidades, que se 
encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 41 casos de la enfermedad; se 
trata de 23 mujeres y 18 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 448 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 
49% son hombres.  (N) 
 
SE CONFÍAN Y RELAJAN MEDIDAS DE PREVENCIÓN 
Tras más de un año de estrictas medidas sanitarias por la pandemia, muchos queretanos ya relajan las 
precauciones. Quizá las cifras a la baja en el número de contagios y el avance en la vacunación otorgan cierta 
confianza a quienes ya no usan el cubrebocas, salvo que ingresen a algún comercio y oficina.  (EUQ) 
 
POCA RESPUESTA DE LA POBLACIÓN PARA RECIBIR LA VACUNA EN LANDA DE MATAMOROS Y PINAL DE 
AMOLES, SOLO EL 50% ACUDIÓ A VACUNARSE 
Las autoridades de salud hicieron un llamado a la población de 50 a 59 años a que acudan a recibir la vacuna 
contra Covid-19, ya que existe muy poca respuesta de la población en municipios serranos. La directora de 
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Servicios de Salud, Martina Pérez, dijo que solo el 50% de la población acudió a la jornada de vacunación que lanzó 
la Secretaría del Bienestar en los municipios de Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. (N, EUQ) 
  

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIOS PODRÁN ASOCIARSE Y CREAR INSTITUCIONES DE PLANEACIÓN  
Los municipios podrán asociarse con otras demarcaciones o zonas metropolitanas y crear Institutos de Planeación 
para su región, ello gracias a las reformas a la Ley General de Asentamientos Humanos, las cuales fueron 
publicadas en el Diario Oficial de la Federación este martes.  (N) 
 
CIERRAN VIALIDADES POR OBRAS EN EL MARQUÉS 
El municipio de El Marqués está realizando obras viales en diferentes zonas por lo que dio a conocer que algunas 
calles estarán cerradas, mientras se habilitaron vías alternas para que la circulación pueda fluir. Algunas de ellas se 
reactivarán ya este siete de junio mientras que una más será hasta el 14 de junio. (N) 
 
CORREGIDORA RATIFICA CALIFICACIÓN DE MOODY’S 
A pesar del riesgo existente derivado de la pandemia por COVID-19 y por todas las complicaciones que trajo a nivel 
económico durante 2020, el municipio de Corregidora mantiene un perfil crediticio (Baa1/Aa1.mx negativa) que 
refleja buenas prácticas de administración y gobierno, sólidos márgenes operativos, bajos niveles de deuda y una 
fuerte posición de liquidez. Esto es de acuerdo con el Reporte de Actualización del Análisis Crediticio que emitió la 
calificadora internacional Moody’s de México. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE ESTIMA ESTE MIÉRCOLES APLICACIÓN DE SEGUNDA DOSIS PARA MAYORES DE 60 EN LA CAPITAL 
En el municipio de Querétaro la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra la COVID-19 en personas 
mayores de 60 años se llevará a cabo del 2 al 5 de junio, con lo que se culmina la inmunización de este sector en la 
entidad. La delegada de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, añadió que también se tiene 
programado terminar con la aplicación de la primera dosis en personas de 50 a 59 años de edad el 5 de junio. (N, 
CQRO) 
 
ESTA SEMANA CONCLUYE VACUNACIÓN DE 50 Y 59 
La Brigada Correcaminos ya convocó a todos los adultos de entre 50 y 59 años residentes en el estado para que 
acudan por su primera dosis contra la COVID-19. Inicia hoy la aplicación del refuerzo de la vacuna AstraZeneca a 
adultos mayores de 60 años de edad y, de acuerdo con la Secretaría de Bienestar Querétaro, los centros de 
vacunación estarán en la entrada principal del Parque Bicentenario, Estadio Corregidora, Lienzo Charro y 
EcoCentro Expositor. (N) 
 
DESORDEN Y LARGAS FILAS EN JORNADA DE VACUNACIÓN  
Ayer se registraron largas filas en el centro de vacunación contra el COVID-19 ubicado en el Estadio Corregidora. 
Personas mayores de 50 años denunciaron desorganización por parte del personal que aplicaba las dosis y espera 
de una a tres horas a pleno solo para los rezagados. Quienes acudan por su primera inyección deberán presentar 
INE, comprobante de domicilio y el folio impreso expedido por la plataforma de https://mivacuna.salud. gob.mx. 
(AM) 
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LEY INMOBILIARIA, AÚN PENDIENTE CONGRESO LOCAL: AMPI 
Inmobiliarios esperan reactivar la agenda con el Congreso Local a fin de revisar las leyes en beneficio del adecuado 
ejercicio de la actividad inmobiliaria de los agentes y empresas del estado. El presidente de la AMPI, Sección 
Querétaro Jaime Alcocer indicó que tienen una serie de pendientes a revisar el tema de la Ley Inmobiliaria, y que 
por ello se trabaja con el Consejo Estatal de Profesionales Inmobiliarios, pues aunque la ley ya fue presentada 
tienen una serie de ajustes, con la intención de mejorar la normativa y adecuarla a la práctica cotidiana. (N) 
 
RECONOCE CANACO EL POTENCIAL DE “EL GRAN BAJÍO” 
La CANACO en Querétaro reconoce la iniciativa “El Gran Bajío” como un esfuerzo de un colectivo empresarial que 
crea narrativas para posicionar la tendencia de visualizar el desarrollo económico de la región Bajío, indicó el 
presidente de este organismo Fabián Camacho. “El Gran Bajío” es un plan maestro para unir al sector privado y 
renovar la imagen de la región para impulsarla hacia el futuro y el mundo, en el que participan empresarios 
queretanos, entre ellos Federico Quinzaños. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PROPUESTAS” 
Por Adán Olvera 
A lo largo de las campañas políticas en Querétaro y escuchando a las tres principales candidaturas, hoy que llegan 
a su fin los actos de proselitismo les puedo compartir que esto fue lo que recabé en cuanto desarrollo económico. 
La candidata priista Abigail Arredondo, en reactivación económica plantea lograr que los negocios y las pequeñas 
micros y medianas empresas puedan volver a encender motores, con créditos a la palabra, es decir que los 
intereses no los pague el empresario porque contaría con el aval del estado; plantea estímulos fiscales para los 
empresario, descuentos en impuestos como el de nómina, apoyos en las licencias de funcionamiento y generar 
mecanismos para que los empresarios ayuden a contratar a jóvenes que son los que han perdido mucho el empleo. 
Celia Maya, candidata de Morena, asegura que generalizará apoyos a todas las empresas, sin distingo del giro o de 
la industria, ofrecer facilidad en todos los trámites, cuestión de que si hay multas o recargos, implementar un 
programa de condonación; fomentar la asesoría técnica los que necesiten con programas del campo y en el primer 
año de gobierno hacer accesible todo lo de tramitología que corresponde a los niveles de gobierno lo utilizaría. 
Mauricio Kuri plantea a Querétaro como un centro de emprendedurismo, hacer una reactivación apoyando 
financieramente al generador de empleo, no solamente apoyándonos con dinero, crear un plan de negocios para 
estarlo siguiendo y que les vaya bien; apoyo social a las mujeres en estado de vulnerabilidad, un apoyo de 1,500 
pesos mensuales y para los que se están quedando sin trabajo la creación de un seguro de desempleo de 3500 
pesos para apoyarlos en ese momento. Así como la atracción de empresas de todos los giros. La seguridad para los 
tres principales contendientes es otro punto importante del cual Mauricio Kuri, plantea una policía estatal de 
caminos, así como mayor tecnología en la seguridad; para Celia Mya, un punto importante será reforzar el 
presupuesto al poder judicial y Abigail Arredondo, plantea el regreso a la proximidad social de la policía y mayor 
control de los límites de Querétaro. De Rebote. Insisten en Morena que hay actos de violencia en El Marqués y 
presuntamente fueron ahora en contra de Gabriel Olvera “El Gavilán” personaje ligado a hechos de violencia en el 
pasado reciente. Mala Apuesta. (DQ) 
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LA GRABADORA 
Por Joaquín San Román 
Grabando…Última llamada, la tercera para todos los candidatos y candidatas para que traten de convencer a los 
electores a votar por ellos o ellas. Cierres de campaña y aún faltan unas horas para que, a medianoche de hoy, 
miércoles, concluyan las campañas e inicien los tres días de “reflexión” para que los ciudadanos decidan su voto. 
Los candidatos se callarán y el domingo estarán atentos a cómo se desarrolla la elección. En este país existe un alto 
número de electores que se abstienen de acudir a las urnas, Querétaro es un estado de los más altos en índice de 
votación, su promedio es que asisten a votar un 60 por ciento de electores por elección. La aceptación del 
gobernador del estado, en su sexto año de gobierno, es aceptable con casi un 60 por ciento, no en cambio la del 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que supera difícilmente el 50 por ciento. Lo anterior es la 
explicación del porque el PAN continúa siendo el partido por el que mayoritariamente votan los queretanos. 
Después del gobierno de José Calzada Rovirosa, del PRI, este partido no ha logrado reponerse de la derrota del 
2015 en que ganó Francisco Domínguez Servién. Encuestas que desde el inicio de las campañas políticas 
presumen, el próximo domingo pronostican el triunfo holgado de los candidatos del PAN, Kuri y Nava. Se espera la 
reacción de Celia Maya y demás candidatos morenistas que van a judicializar la elección, acusando de fraude a Kuri 
y a Acción Nacional. En presidencias municipales el PAN logrará la mayoría principalmente en los principales 
municipios: Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y el Marqués que es la zona conurbada de la capital. De los 
restantes 15 municipios algunos le quedarán a la oposición. El PAN actualmente tiene 11, el PRI 3, 2 
Independiente, 1 de Nueva Alianza y 1 de Morena. La realidad de los ahora 11 partidos registrados en Querétaro es 
incierta en los municipios que puedan obtener el 6 de junio. Más de un millón 700 mil electores podremos votar en 
Querétaro, consideremos que la media de los ciudadanos que votamos en este nuestro estado, que es de 60 por 
ciento por lo menos irán a las urnas, ojalá por la expectativa federal salgamos más queretanos a votar. Vota por 
quien creas que mejor te puede representar en el estado, en tu municipio, en la cámara de diputados locales y 
federales. No hagas caso de voces catastróficas que auguran habrá fraude, el INE y su antecesor el IFE funcionan 
que las elecciones las hacemos los ciudadanos desde 1990 y nunca olvidemos que hay alternancia en este país, sino 
que lo diga ‘ya sabes quién. Off the record… Por lo pronto, hoy, Kuri y Nava van en caballo de hacienda… (DQ) 
 
CONTRALUZ “ELECCIONES” 
Por Carlos Jiménez 
El ejercicio electoral es la base primordial y pilar de la democracia. Votar es un derecho y una responsabilidad 
individual que ha de reflejarse, cuando es ejercido en conciencia y puntual discernimiento, en un mejor gobierno, 
en un mejor estado de cosas, en un mejor país, estado o municipio; a la par que con equilibrio, se tenga un 
congreso federal y congresos locales en los que el debate inteligente domine sobre el maniqueísmo burdo y 
ramplón; en los que el interés general se imponga sobre el particular o de grupo o partido.(...) Tengo para mí que 
por fortuna en Querétaro, pese a la urgencia de resolver problemas inteligentes como los referidos a movilidad y 
seguridad, hemos vivido a movilidad y seguridad, hemos vivido con relativa tranquilidad y estabilidad -con 
importantes aportes en educación, seguridad, diversificación industrial, cultura y deporte- gracias a que hemos 
tenido, pese a algunas insuficiencias eficaces gobernantes durante casi un siglo.  Hoy la contienda de este domingo 
parece clara en cuanto a la contienda por la gubernatura; todo indica que Mauricio Kuri será el próximo 
gobernador de Querétaro. Las presidencias municipales de los municipios con mayor número de electores parecen 
un poco más peleadas, por lo que no se puede descartar sorpresas.  Respecto a los contendientes, hombres y 
mujeres, para ser representantes en los congresos federal y local la baraja es muy amplia; hay políticos y políticas 
con reconocida experiencia y también los hay conocidos y casi desconocidos. (DQ) 
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ORÁCULO 
Por Apolo Urquiza 
DIRIGENTES: Aún no concluyen las campañas y muchos aspirantes ya comenzaron a respirar por la herida, y es 
que son varios los casos en los que algunos candidatos afirman quesusdirigentes no les han apoyado con los 
recursos suficientes para afrontar la campaña o lo que es lo mismo, se han quedado con dinero que les entrega el 
IEEQ, para que estos lo dispersen entre sus candidatas y candidatos. Así que más de algún Presidente de Partido 
deberá ser generoso en estos días, sacar la chequera, de lo contrario que no les quepa duda que el lunes 7 de junio 
comenzarán las otras campañas las de su desprestigio. VACUNA: Se ha dicho que la mejor calificación que se le 
puede dar a un político es la que se otorga al final de su ejercicio gubernamental, y justo por dos indicadores: dejar 
en su puesto a alguien de su partido y que pueda salir a la calle sin temor a reclamos de sus gobernantes. 
Francisco Domínguez cumple a cabalidad ambos supuestos dejará en su silla a Mauricio Kuri (de paso romperá 
con el longevo adagio de que “Gobernador no pone Gobernador”) y hace unos días, como un ciudadano común se 
formó en la fila para recibir su vacuna antiCovid, se asoleó como todos y nadie se acercó a recriminarle algo, lo más 
que le exigieron fue tomarse una foto con él, Pancho se va como llegó con altos niveles de aceptación. SEGUNDOS: 
Si bien es cierto el panorama electoral se encuentra claramente definido en lo estatal, existen en lo municipal y 
distrital, elecciones que se definirán el día “D” en base a estrategia, planeación, experiencia y sobre todo la marca 
del Partido por el que se postulan. Pero debemos reconocer que hay campañas que aunque difícilmente alcanzarán 
el triunfo, fueron contendientes que marcaron diferencia, verbigracia: Lilia Morales del PRI en el Distrito XIII, 
Gustavo Nieto del tricolor en San Juan del Río, Juan Guevara del otrora partidazo en el Distrito XI, Agnolî García del 
Partido Verde en Peñamiller y Hugo Cabrera en el Distrito Federal número 2. En el caso de los aspirantes a 
Diputado Local, la ley electoral prevé que el mejor perdedor (lista secundaria) puede llegar a ocupar una curul en 
la próxima Legislatura, lo que en los casos mencionados sería un justo premio al esfuerzo y creatividad mostradas. 
MUNICIPIOS: A tan solo unos días de las elecciones, fuentes regularmente bien informadas se han acercado a esta 
pitonisa para sentenciar que estos serán los resultados electorales en los Municipios queretanos. Arroyo Seco: PRI, 
Landa de Matamoros: PRI, Jalpan de Serra: PAN, Pinal de Amoles: PRI, San Joaquín: Verde, Peñamiller: PAN, 
Tolimán: PAN, Colón: PAN, Cadereyta de Montes: PAN, Ezequiel Montes: PAN, Tequisquiapan: Independiente; San 
Juan del Río: PAN, Amealco: PAN, Pedro Escobedo: PAN, Huimilpan: Verde, Corregidora: PAN, EI Marqués: PAN y, 
Querétaro: PAN. Sin embargo, afirman, todo puede suceder en Arroyo, Landa, Huimilpan y San Joaquín. 
ENCUESTAS: Por demás fallida la estrategia de Arturo Maximiliano de presentar una supuesta encuesta que lo 
posiciona con poco margen en las preferencias, lo es porque se han presentado varias (antes y después) de 
distintas firmas de reconocido prestigio que muestran el método empleado y las variables que las reglas del caso 
suponen, y todas, las serias, presentan a Luis Nava como el claro puntero por casi el doble de las preferencias para 
ser reelecto como Alcalde en la capital queretana. Lo que ha llevado a muchos a afirmar que si Maximiliano miente 
ahora, ¿qué nos esperaría en el casi imposible supuesto de que llegara a ganar? alguien dijo: muchos ambulantes!! 
(N) 
 
ASTERISCOS 
UNIVERSITARIOS ELIGEN DIRECTORES. Durante sesión extraordinaria del Consejo Universitario, se designó a 
los directores de la Escuela de Bachilleres y de las 13 facultades de la UAQ que habrán de ejercer su cargo para el 
periodo 2021- 2024. En sesión semipresencial, se ratificaron los resultados de la auscultación de la pasada 
elección por unanimidad. El 15 de junio toman protesta del cargo. EL CANDIDATO ‘RESCATADO’ NO ESTABA 
SECUESTRADO. Gran revuelo causó ayer la noticia del presunto rescate de un candidato de Puebla en el estado de 
Querétaro. En primera instancia, se informó de su desaparición; no obstante, mediante un comunicado de prensa 
de la Fiscalıá General de Querétaro, se aseguró que, dando seguimiento a la lıńea de investigación en Puebla, “que 
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esta persona habrı́a permanecido por voluntad propia en un hotel en la capital del estado de Querétaro. El 29 de 
mayo, se registró con un nombre falso y salió del mismo está mañana (ayer)”. Autoridades darán seguimiento a 
este caso por falsedad de declaraciones y secuestro simulado. OPERATIVO PARA JORNADA ELECTORAL. Durante 
la sesión de la Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz, autoridades estatales establecieron que para la 
jornada electoral se realizarán sesiones permanentes de trabajo con los titulares y sus enlaces, en el Centro de 
Información y Análisis para la Seguridad, complejo que se encuentra conectado con los C4 de 13 municipios del 
Estado para resguardar los comicios locales. ¿ENCUESTAS 'FAKE'? A través de chats de prensa, se compartió una 
encuesta publicada por un medio local atribuida a la Universidad Autónoma de Querétaro en la cual se daba una 
considerable ventaja al candidato del PAN para la capital del estado, misma que minutos después se eliminó. La 
UAQ, no confirmó ni desmintió los resultados. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
“Las Calzada girls”. Ayer cuando apareció el exgobernador José Calzada en el cierre de campaña de Abigail 
Arredondo, hubo quien preguntó dónde quedaron los “Calzada Boys” que tanto presumía el exmandatario en su 
sexenio. Pues de ellos no quedó nada, pues la gran mayoría de ellos abandonó el barco para irse a otros partidos, y 
quienes se quedaron para sacar adelante al tricolor son dos mujeres, Abigail Arredondo y María Alemán, quienes 
—nos cuentan— no ocultaron quién en es su mentor en la política. Las dos candidatas se dieron tiempo para 
platicar con don Pepe, quien de paso les dio algunos consejos para el próximo domingo. Otro exmandatario, quien 
también presumió su priismo ayer, nos cuentan, es Enrique Burgos García, uno de los políticos más queridos por la 
sociedad queretana. Dorantes trabajo discreto pero eficiente en la campaña de Kuri. Nos cuentan que Agustín 
Dorantes, coordinador de campaña de Mauricio Kuri, tuvo un comportamiento discreto, pero ha hecho un trabajo 
trascendental en estas campañas electorales para fortalecer el proyecto llamado del abanderado panista a la 
gubernatura, debido a que desde la dirigencia del blanquiazul también logró tener unidos a los distintos grupos y 
estructuras de este partido en un solo bloque. Recordemos que en este proceso electoral, Dorantes dejó a un lado 
sus aspiraciones de una candidatura, para dedicarse de tiempo completo a trabajar con Kuri, el puntero de todas 
las encuestas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
AUTORIDADES DE SEGURIDAD ESTARÁN EN SESIÓN PERMANENTE. Que ayer se llevó a cabo la 664a. Sesión de 
la Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz, con autoridades de seguridad de los tres niveles de 
gobierno, las cuales acordaron que, en el marco de la jornada electoral, el próximo sábado y domingo habrá -en el 
Centro de Información y Análisis para la Seguridad (CIAS-CQ), conectado con los C4 de 13 municipios del estado- 
sesiones permanentes de trabajo con los titulares o sus respectivos enlaces. Asistieron autoridades de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), la Guardia Nacional, la Fiscalía General de la República, la Fiscalía General del 
estado, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Secretaría de Gobierno. EL CANDIDATO FINGIÓ SU 
SECUESTRO. La Fiscalía General de Querétaro había informado que el candidato del PVEM a la alcaldía de Acajete, 
Puebla, quien estaba desaparecido desde el sábado pasado, había sido localizado con vida en Querétaro; que 
elementos de la Policía Estatal habían seguido a una camioneta de la que habrían hecho descender a la víctima 
sobre la autopista federal 57, a la altura de El Colorado, en el municipio de El Marqués; y que luego el ofendido 
aseguró que había sido privado de su libertad, en San Jerónimo Ocotitlán, en el estado de Puebla. De hecho, el 
gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, ratificó que había sido encontrado vivo. Por la noche, la Fiscalía de 
Querétaro confirmó que la persona no había sido plagiada y que por su propia voluntad se había hospedado -con 
un nombre falso- en un hotel de la capital queretana. El candidato ya fue trasladado a Puebla para que las 
autoridades de allá investiguen los delitos de falsedad de declaraciones o secuestro simulado. MOROS CON 
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TRANCHETES… La candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, Celia Maya, obstinada en la idea de que 
el próximo domingo habrá irregularidades en la elección, ofreció ayer el número 446-112-1481 para que vía 
WhatsApp le reporten la comisión de delitos electorales. “El triunfo es nuestro y no nos lo pueden arrebatar con 
prácticas que constituyen delitos electorales”, declaró. ¿Estará consciente de que en la democracia se gana y se 
pierde… aunque no consienta que puede perder? Por cierto, que acusó también un supuesto atentando en contra 
de Gabriel Olvera, “El Gavilán”, en El Marqués, que le fue reportado vía telefónica el lunes por la noche; ella aseguró 
que había sido baleado porque su hija Jazmín Olvera es abanderada de Morena a la diputación local por el Distrito 
12, y quieren “desalentar su candidatura”. Al parecer, en todos lados ve moros con tranchetes… (CQRO) 
 
PAN CONSERVARÁ QUERÉTARO, PERO SIN ‘CARRO COMPLETO’ 
Por Daniel Lizárraga 
¿PAN con lo mismo? La derecha mexicana agrupada en el Partido Acción Nacional (PAN) ganará la elección para 
gobernador en Querétaro el domingo venidero. A menos que ocurriera una catástrofe política de dimensiones 
insospechadas, Mauricio Kuri se convertirá en el siguiente mandatario y por paliza. Las encuestas publicadas hasta 
el momento indican que su ventaja sería del doble respecto a su más cercana perseguidora, la abanderada de 
Morena Celia Maya. La duda no es el resultado de las votaciones en Querétaro. Lo importante será preguntar a la 
clase política albiazul ¿qué sigue?, ¿qué han aprendido desde el sótano donde los depositó la ciudadanía en las 
elecciones presidenciales del 2018? No está de más recordarles que, en esa ocasión, Andrés Manuel López Obrador 
triunfó con 348 mil 198 votos contra 285 mil 783 de Ricardo Anaya, quien, por decirlo de manera coloquial, jugaba 
de local y ni con esa ventaja pudo. El grupo panista que está en el poder debe tomarse muy en serio las cosas. 
Dejarse llevar por la corriente, la inercia de una maquinaria aceitada durante el gobierno que agoniza, sería darse 
un tiro en un pie. Esta vez la gente los apoyó, pero la próxima vez no tienen nada seguro. Y no lo tienen porque la 
gente ya sabe decir “no”. Eso lo demostró en los comicios federales del 2018. Andrés Manuel López Obrador 
seguirá en la presidencia tres años más y al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) estará Santiago 
Nieto, un queretano que puede tener pruebas contra el actual gobernador Francisco Domínguez presuntamente 
involucrado en el caso Odebrecht. La dirigencia nacional del panismo también deberá tener claro que, si bien 
conservará Querétaro como uno de sus bastiones más preciados, nada impide que se les vaya de entre los dedos 
como pez en el resto del gobierno de López Obrador. Aterrizar propuestas y plantear alternativas viables, pero, 
sobre todo, distintas al Gobierno federal que garanticen una buena calidad de vida para la gente en Querétaro, 
debería ser una obligación, si quieren mantenerse en el poder. Rendir cuentas no es un favor, es una exigencia 
ciudadana. Si meten la cabeza debajo de la tierra, hacen como que nada pasa o, peor aún, esconden los expedientes 
sobre enriquecimientos inexplicables, van a pender de un hilo y las tijeras para cortarlo las tiene el Gobierno 
federal. (AM) 
  
PAN CONSERVARÁ QUERÉTARO, PERO SIN ‘CARRO COMPLETO’ 
Por Javier Esquivel 
¿Reflejarán las encuestas de intención de voto la realidad electoral en Querétaro? En todas las campañas 
electorales las encuestas que miden la intención de voto juegan un papel de suma importancia para la generación 
de inteligencia política y como insumo determinante para la toma de decisiones de sectores clave como los 
inversionistas, empresarios, organizaciones no gubernamentales y sin duda para los partidos políticos. El lugar 
geoestratégico que juega el estado de Querétaro y su posicionamiento económico a mediano y largo plazo hacen 
que las encuesta que miden quienes serán sus próximas autoridades gubernamentales y legislativas sean de lo más 
trascedente. Toda la atención está centrada en la publicación y máxima publicidad de los análisis y los resultados 
más confiables y serios de las encuestas mes a mes desde que comenzó el proceso electoral. Los tomadores de 
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decisiones políticos y empresariales del estado desde un comienzo detectaron que con las encuestas podrían tener 
indicador confiable. Midieron la aprobación de gobierno, el ánimo social, el grado de satisfacción ciudadana con los 
indicadores sociales y económicos, así como también el nivel de aprobación presidencial para determinar los 
escenarios después del domingo 6 de junio. Ante este contexto, pocos fueron los medios de comunicación masiva o 
universidades de Querétaro que efectuaron sus propias encuestas o contrataron empresas especializadas para la 
generación de mediciones de intención de voto para la renovación de la gubernatura, congreso local, presidencias 
municipales o para conocer a sus 5 representas al congreso federal por la vía de la mayoría relativa. Sin embargo, 
si hubo una exposición masiva local de encuestas generadas a nivel nacional por casas encuestadoras contratadas 
por los partidos políticos o por los también pocos medios nacionales que efectuaron mediciones con las 
dificultades que una pandemia mundial implica. En el ambiente electoral queretano a lo largo del proceso electoral 
tuvimos una sobre oferta de información demoscópica que permitió hacer diversos juegos estratégicos. Los 
partidos políticos tuvieron la oportunidad de generar administrar y modificar percepciones con las encuestas para 
motivar a sus estructuras y desalentar a las del rival, para posicionarse como marca política y generar imágenes 
que les permitiera mejorar sus niveles de credibilidad y confianza. En este primer estadio, ya se perfilaban 
tendencias a favor de unos y contra de otros, así como la clarificación de escenarios hacia dónde podía tomar 
camino la elección con la designación de candidatas y candidatos. No obstante, el juego táctico de la percepción 
para sumar o restar votos apenas comenzaba. A unas horas de comenzar la veda electoral las encuestas públicas -
locales y nacionales- marcan categóricamente una tendencia clara por la continuidad por seis años más en el 
ejecutivo local. La distancia promedio entre el primer y segundo lugar se antoja muy complicado de igualar a 
menos de 100 horas de que abran los centros de votación. Podríamos enumerar diversas causas de esta diferencia 
como la aprobación de la marca del partido que se vislumbra ganador, la aprobación presidencial, la aprobación 
del gobernador saliente, la imagen política de las y los competidores, la efectividad de la campaña que incluye la 
propuesta y la estrategia para sumar o restar votos. Sin embargo, los números promedio nos indican que aun con 
la mejor activación de acciones legales para el día D se pueda superar al PAN. Los resultados de las encuestas aun 
con su margen natural de error, marcan una tendencia clara de quién podría ser el futuro ganador. Difícilmente 
podría ocurrir un evento jurídico o de crisis que invalidara el resultado que marcan las encuestas para gobernador. 
No obstante, la realidad numérica demoscópica para el PAN es de claros y oscuros. No todo es color azul y no es 
tan marcada la dureza de su voto en el territorio estatal. Para el caso de las 18 presidencias municipales no todo es 
tan claro existen elecciones muy competidas con datos demoscópicos que indican empates con margen de error. El 
comparativo de los resultados nos indican que existe una sana competencia entre partidos y escenarios cerrados 
difíciles de predecir como Querétaro, la capital del estado y muchos otros donde el PRI sigue competitivo, Morena 
firme y con amplias posibilidades y un Movimiento Ciudadano que hace presencia. La pluralidad partidista -de 
acuerdo a lo que nos indican las encuestas- se manifiesta más en el ámbito municipal y para las diputaciones 
locales lo que pone en duda la fidelidad de las estructuras y militantes del PAN y PRI a nivel estatal que dominaron 
con anterioridad las elecciones. Afirmar que con lo hasta hora publicado y analizado por las encuestas es hasta 
ahora un ejercicio arriesgado. La fortaleza del voto de los partidos y su intención de voto manifiesta vía sondeo 
cara a cara se rompe en escenarios donde la elección es a tercios- donde cualquiera de los tres partidos puede 
ganar- como es el caso del distrito federal 02 donde la diferencia entre el PRI, MORENA y PAN es de menos de 1 
puntos porcentuales. Los resultados publicados legalmente – tres días antes de la elección- también nos indican la 
evidencia de que podría existir un voto cruzado o diferenciado. Los ciudadanos de Querétaro manifiestan que 
votarán por la opción que más esperanza y confianza les genera para gobernador del estado, pero votarán por las y 
los candidatos que más les conviene en lo municipal. Este efecto de cercanía y conveniencia es manifiesto en más 
de la mitad de los 18 municipios. Otro factor importante que nos indican los resultados de las encuestas es la 
participación ciudadana. La efervescencia electoral generada por la polarización entre coaliciones a nivel nacional, 
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el sentido de no perder lo ganado por el queretano por más de una generación predispone que habrá porcentajes 
promedio superiores de participación ciudadana en elecciones anteriores. El elector de Querétaro generalmente 
tiene alta participación en las urnas cuando está en juego la gubernatura y este 2021 no será la excepción. Ante 
estos escenarios demoscópicos -que no son concluyentes para las presidenciales municipales, diputaciones locales 
y federales-, los partidos políticos deberán apostar su mayor capital económico y humano al diseño y ejecución de 
un plan para el día D. El ganar o perder una elección en la mayoría de los distritos locales, federales y 
presidenciales municipales no está supeditado al juego de difusión de encuestas o la generación de percepciones 
de victoria o derrota dependerá ya de la capacidad de movilización del voto y de la defensa jurídica de cada 
partido. Los resultados hasta ahora de las encuestas dan certidumbre financiera para algunos, para otros marcan 
la ruta a seguir para la próxima elección presidencial y para la mayoría dibujan el camino a seguir para superar sus 
propias metas ciudadanas y seguir trabajando para mejorar su propia calidad de vida. (AM) 
 
VEN VIABLE TRIUNFO DE KURI; CAPITAL EN VEREMOS 
Por Mario Vázquez 
l profesor de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterrey campus Querétaro, Mario Vázquez Soriano, dijo que es probable la confirmación de la intención de voto 
en la Gubernatura que las encuestas marcan a favor del candidato del Partido Acción Nacional (PAN), Mauricio 
Kuri González. Sin embargo, dijo que es poco probable que sea una diferencia abismal, como lo marcan algunas 
encuestas, con hasta 20 puntos de ventaja. Indicó que la tendencia puede cambiar cuando los electores se 
encuentran frente a una boleta, pero consideró que es una ventaja que podría dar el triunfo del panista. “En otros 
foros, no necesariamente del Estado de Querétaro, el partido opositor en el estado, que sería Morena, tiene muy 
difícil la elección para la Gubernatura, es de las más complicadas con su nuevo León y San Luis Potosí”, expresó el 
académico. Sobre la elección por la capital, dijo que se encuentra un poco más apretada, y que incluso podría darse 
el caso en que el Gobierno estatal y la Administración capitalina no emanen de la misma fuerza política. Recordó 
que, en la elección del año 2018, la pugna por el municipio de Querétaro se resolvió a través de un reconteo de 
votos, por lo que no descartaría un escenario similar en la elección del domingo. “Hay que recordar la elección 
pasada que fue muy reñida en el 2018, fue muy peleada y tuvo un reconteo de votos. Pudiera ocurrir que se 
presente un escenario similar en donde se encuentra el voto por voto la noche de la elección y ahí tengo dudas. No 
podría garantizar cuál es el caballo que va enfrente en la carrera por la presidencia municipal; la veo muy 
disputado”, declaró Mario Vázquez. (AM) 
 
EL ALFIL NEGRO 
A cajete. Desconocemos las causas para fingir un secuestro en plena efervescencia política como el candidato verde 
de un municipio, Acajete, que jamás habíamos escuchado, pero todo parece indicar que se trata de un lío de faldas, 
como para inventar tamaña mentira. (N) 
 
CIERRAN FILAS RUMBO AL 6 
Una de las contiendas más interesantes en esta elección queretana es la que se vive en San Juan del Río, municipio 
en el cual viven 297 mil personas, una población que ha crecido 23 por ciento en tan solo 10 años. No se pierda 
nuestra entrevista con Roberto Cabrera, aspirante por el PAN a gobernar esa demarcación y quien pretende 
desarrollar un programa estratégico para los sanjuanenses pensado para los próximos 10 años. Energías limpias, 
ordenamiento urbano y una carretera alterna rumbo a Querétaro se contemplan en este plan. En la contienda por 
la Gubernatura, la priista Abigail Arredondo fue arropada ayer en su cierre de campaña por los exgobernadores 
priistas Enrique Burgos y José Calzada. El panista Mauricio Kuri, por su parte, visitó el mercado de ‘El Tepe’, donde 
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se comprometió con comerciantes a apoyarlos con financiamiento y capacitaciones, además de ofrecerles la 
creación de un Consejo Estatal del Comercio. En cuanto a Celia Maya, de Morena, ante una Plaza de Armas llena 
propuso hacer de la democracia una práctica que permita superar las grandes desigualdades sociales que, asegura, 
se viven en los 18 municipios del Estado. En nuestro Pulso Político, verá cómo cierran su última semana de 
campaña los aspirantes a la Gubernatura y alcaldías más pobladas del Estado. No se pierda en esta edición las 
entrevistas exclusivas con Alfonso Trejo, aspirante del PAN a la alcaldía de Tequisquiapan, y con Blanca Martínez, 
candidata del PRI por Huimilpan. Esperamos que disfrute la lectura y nuestra cobertura de campañas. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Dice abanderada del PVEM,  Katia Reséndiz que gobernará para todos. Acompaña Zambrano, al dirigente del PRD a 
Raquel Ruiz y Vanesa. Último acto de la abanderada de Morena, Celia Maya, en El Marqués. -OÍDO EN EL 1810- Por 
cierto. La candidata del Partido Verde Ecologista al gobierno del estado, Katia Reséndiz declaró, al cerrar su 
campaña en Cadereyta, que “como Gobernadora del Estado me voy a comprometer a hacer un buen manejo y 
responsable de los recursos públicos, a ser una Gobernadora de calle, una Gobernadora que no solamente va a 
venir cada seis años o cada tres años, una Gobernadora permanente, que lo que más le importa es el desarrollo 
social del Estado, no nada más el de la zona metropolitana”. Bien. -¡PREEEPAREN!- Izquierda. Por su parte, Raquel 
Ruiz de Santiago, abanderada del PRD al gobierno de Querétaro, cerró en el barrio de La Piedad, junto con Vanesa 
Garfias, candidata a la presidencia municipal capitalinay Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del PRD. En 
el encuentro, la candidata agradeció a las brigadas, los simpatizantes y los militantes del PRD porque ellos lograron 
llevar las propuestas de todas y todos los candidatos a la ciudadanía, mostraron la nueva cara del partido y 
lograron que la izquierda progresista llegara a Querétaro. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Querétaro Independiente. QI 
cerró en la Deportiva del Sol, con la presencia del candidato a gobernador Mauricio Kuri, el aspirante a alcalde Luis 
Bernardo Nava y otros. Remataron con un festival folclórico, de esos que le gustan mucho a la dirigente Connie 
Herrera. En cuatro días conoceremos la voluntad de los queretanos. Tic tac. -¡FUEGO!- La 4-T. Celia Maya García, la 
abanderada de Morena, acompañó ayer a sus candidatas a diputadas federal Paloma Arce Islas y local Ana Paola de 
los Sandos en una reunión celebrada en El Retablo para agradecer el apoyo de sus activistas y hoy cerrará en El 
Marqués por la noche. Está muy satisfecha y motivada, dice, con el apoyo de los ciudadanos que quieren el cambio. 
Les pidió salir a votar el domingo. Temprano. Y advirtió que no permitirá un fraude, que ahora es delito y se paga 
con cárcel. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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